Es pavoroso el PANORAMA de nuestra vida nacional Si el pueblo no reacciona terminaremos en una dictadura.

PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA Edición No. 398

Sábado 6 de Julio 1940

CO.10 Ejemplar

La situación política de nuestro país es sumamente de licada como consecuencia de un verdadero amodorramiento que se nota en la ciudadanía. La opinión pública no se ma nifiesta por ningún lado. Hay pereza de pensar y miedo de opinar. El resultado es que vivimos prácticamente un régimen de dictadura política. A tal situación nos ha condu cido la escuela de servilismo que nuestros políticos han es tablecido en el país en el curso de los áltimos años. El Congreso ha suprimido, sin el menor escrúpulo, el estudio y las deliberaciones. Los

asuntos más importantes pa-san con dispensa de trámites sin que los mismos diputados que votan esas dispensas ten gan inconveniente en confesar que ni siquiera conocen los proyectos que en esa forma apoyan.

Se propone, sin mayor preo cupación una ley disponiendo que se eroguen OCHENTA MIL COLONES para pagar el champán que en una semana se bebieron unos pocos diplo máticos que asistieron a la to-ma de posesión del Dr. Calde rón Guardia.

Se alcahuetea, de manera candaloso contrabando de ha-

consciente e impúdica un es-rina.

Los diputados resuelven prorrogarse ellos mismos el período, para el cual fueron e-iectos y prorrogárselo a la vez al Presidente de la República.

al Presidente de la República.

En tanto que hay hambre en el pueblo, se acuerda gastar noventa y siete mil colones en dos Salas de Apelaciones que no son necesarias y se au menta el burocratismo median dos única y exclusivamente a complacer intereses políticos. Ahora se está hablando ya de crear una nueva escuadra de ...Eso y mucho más se hace sin que los diputados ni el Poder. Ejecutivo se crean en la obligación de dar la menor explicación al país.

Nosotros hemos denuncia do repetidamente lo del contrabando de harina y hemos pedido que se le ponga coto. La Secretaria de Hacienda se na encogido de hombros y ha permitido que el contrabando suga adelante.

Hemos protestado por el pro cedimiento antidemócrático de

nuevo parto de los montes

resultó ser la famosa ley cafetalera. No hubo tal protección para la agricultura. Sólo se protege a unos pocos cafetaleros

el dictamen y se dejó aproba do el asunto en primer deba-te. De nada valió la protesta del compañero Mora contra semejante procedimiento. El proyecto va a ser ley de la República sin que el mismo Congreso que le ha dado a-probación conozca sus alcan-

ciones se publicaron. Hasta un voto de aplauso se le pretendió arrancar al Congreso.
Pero en el momento de las relidades, nos encontramos con nueve artículos oscuros y mal redactados que en ningu-

do el precio del café sea inferior, el Estado les suplirá a los productores la diferencia; b) de financiar la parte de la cosecha que quede sin vender se haciendo emisiones de colo nes sin respaldo por medio del

PASA A LA PAG. CUATRO

La Municipalidad de San José acordó que sea reinstalado el ramal del tranvía que va de la boca de la Sabana al final

En la sesión municipal ordinaria del viernes 28 de junio nio un grupo de vecinos de La Sabana presentó a la Municipalidad una gestión a fin de que les fuera instalato de en uevo el ramal del tranvia que va de la boca al fon do de la Sabana, ramal que tué suprimido cuando se realizaban los trabajos de acon-PASA A LA PAG. CUATRO

Uchenta mil colones se

La idea de la revancha principal pivote derse de los comunicados de la fascistización de Francia - procedente del gotierno de Petain

Dos hechos fundamentales se destacan en el panorama internacional en el curso de la semana que termina; la la fascistización del régimen

bebieron en champán

pelítico anunciada en Francia y la lucha entre las escuadras inglesa y francesa que culminó con la captura de casi todas las unidades de la segunda, por la primera.

El primer hecho, que por cierto nuestra prena burguesa parece quiere dejar pasar desapercibido, reviste una gran importancia y es sumamente ilustrativo. Los hombres que actualmente gobier

Ouando el Dr Calderón lo en la toma de posesión, en dista de que el país se encondente de la República dijo, dente de la República dijo, due suprimiría el baile de esti mica. Tal medida provocó la medida provoc Costa Rica deberá seguir siendo Costa

No permitamos que se condene a nuestra patria a una vida PARASITARIA V ESTERIL

... Patrocinada por los Estados Unidos, se va a celebrar en la Habana una conferencia de Se cretarios de Estados Latinoamericanos, convocada, con el Departamento de Estado cón el objeto de discutir la situación económica y militar del continente. Desde luego, nues tro país enviará su representa

ción a esa conferencia. No sa-bemos qué linea se les ha mar cado a nuestros representan-tes, pero pareciera que entre los dirigentes políticos de nues tra burguesía priva la idea de que debemos doblegarnos dó-

cilmente a los intereses yan-quis. Cuando menos, así lo di io ya don Arturo Volio en re-portaje que publicó en "Dia-rio de Costa Rica". Nosotros no podemos estar de acuerdo con tal criterio.

gar a un entendimiento con los Estados Unidos y con las otras Repúblicas hermanas. Pero en ese entendimiento deben ser muy bien defendidos los intereses de soberanía y de-

carácter económico de nuestro país. No debemos permitir que econ el pretexto de coadyuvar en la defensa del conti nente nuestras ciudades que den sometidas al peligro de los bombardeos aéreos; ni que las autoridades norteamericanas vengan a rivalidar con las nuestras en nuestro propio territorio.

Tampoco debemos permitir

PASA A LA PAG. CUATRI | PASA A LA PAG. CUATRO

tantes de la alta burguesía francesa, de las veinte familias que tradicionalmente han gosernado, a aquel país. Esos hombres son personajes de los cuales las agencias noticiosas internacionales que pretenden estar al servicio de las democracias, hasta ayer no más nos hablaban elogiosamente, calificândolos como "patriotas" franceses y como grandes "demócratas" y "anti-fascistas" franceses. Tales hombres son Petain, héroe del 14, Weygand, héroe del 14; Flandin, Laval, Baudoin etc.: dos de cillos ex-primeros ministros. Estos hombres fueron los que presionaron más para conducir a Francia a la guerra y para que se persiguiera a sangre y fuego a los "traidores" comunistas que se oponían a luchar en una nueva matan-a inter-imperialista. Pues, uien, esta serie de "patriotas" y de "grandes personajes" fran ceses de ayer no más, ahora mos reultan trabajando "enérgicamente" por dar a su patria una constitución totalitaria de tipo fascista. Y aún más. Nos resultan haciendo una campaña en el sentido de echarle

Nuestra tesis sobre el fas-cismo se ha confirmado muy rápidamente. El Gobjerno im-perialista de Francia se orien ta definitivamente hacia el fas cismo. Y está elaborando la respectiva constitución totali

Observese como un gobier-no al servicio de los grandes truts apela a los métodos bru tales del fascismo y abando-na los procedimientos demo-cráticos en cuanto la segu-ridad de esos grandes truts

así lo demanda. Esto demues tra que si la lucha contra el tascismo es algo importante, más importante todavía es la lucha contra el régimen que lo produce.

El gran capitalismo francés, ante la imminencia de l'revolución socialista, se echó en brazos de Hitler y ahora procede a liquidar la tradicional democracia francesa para legalizar, en una Constitución política, los procedimientos fascistas que ya había venido empleando desde hacía mucho tiempo, como acaba de denunciarlo el mismo Lloyd George.

El fascismo es, pues, un fenómeno político, característico del régimen capitalista en sítuación de crisis. Naturalmente eso no quiere decir que cl fascismo se un fenómeno que fatalmente tenga que apa rece, en los regimenes capita listas. Las organizaciones de masas pueden frenar los avances del fascismo si son capace, de actuar con energía y

con acierto. Y esto es lo q' se les plantea a los pueblos de nuestro continente. Urge una colaboración amplia de todas las fuerzas progresivas — no sólo las de izquierdas— a fin de impedir que la democracia se acabe totalmente en nuestra América y sea sustituida po un régimen semejante al de Hitler, al de Mussolini o al de Petain.

Conferencias del compañero Manuel Mora Valverde

Nuestro Partido está ha-ciendo arreglos con una esta-ción de radio a fin de conse-guir media hora de trasmisión todas las semánas que estará a cargo del compañero Manuel Mora. Se trata de que el compañero Mora analice sema

nalmente, para ilustración del pueblo, los principales aconte-cimientos de carácter nacional e iternacional ocurridos du-rante la semana.

DEL

se establecen las siguientes horas de oficina para el Secretario General del Partido y para los secretarios de Organización y Propaganda

Compañero MANUEL MO-RA (Secretario General)

Despachará todos los días (exceptuando los viernes) en las oficinas centrales del Par-tido de la una a las dos y me dia de la tarde.

Comañero ARNOLDO FE- Compañero CARLOS LUIS RRETO (Secretario de Orga- FALLAS (Secretario de Pro-

. Despachará todos los días de las nueve de la mañana a las las once, y de las dos de la once, y de la una de la tarde a las cinco.

Esta semana!

Los **Mitines del Partido** se dedicarán a dar a co-nocer la función revolucionaria de la prensa al servicio de los trabajadores.

Mitin del Lunes a las siete y media p. m. c. CARLOS LUIS SAENZ: "Trabajo" vocero de las e. CARLOS EUIS FALLAS: Esclarecimiento de la c. CARLOS

Mitin del jueves: c. FERRETO: La guerra inter-imperialista. c. LUISA GONZALEZ: Deberes de los militantes en re-

nción con nuestro periódico.

MANUEL MORA: Esclarecimiento de la situación conómica nrcional.

La farsa de las elecciones GRAN BAILE hoy Sábado en Talamanca

Lo que vió y ocurrió al Fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos

por CARLOS LUIS FALLAS

CAPITULO XIV - EL CARNAVAL

Don Reussualdo y los miem bros de la Junta estaban muy preocupados con la inutilidad de los votantes Don Eladio llamó disimuladamente a uno ie los soplones y le habló al oido. Acto continuo el tipo se escurrió por entre los indios despareció.

—¡Hum!— me dije yo— Ya le mandaron a contar a Nachorita comienzan a funcionar talí lo, que está pasando y alas tijeras y el peine y los canbios de ropas.

Dicho y hecho. Al poco rato empezaron a aparecer unos indios todos trasquilados y rouy bien peinaditos a punta de grasa y agua. Se veía que Notali estaba muy atareado frasquilando y peinando viejos, porque ni siquiera los sates.

cudía y la mayor parte de cllos llegaban a la Mesa con los montones de pelo en el oescuezo, y las orejas ... Inú-til tratar de rechazar votan-

til tratar de rechazar votantes.

—Hombré Mario. Ese tipo
que viene ahí votó con los pri
mros; después lo trasquiló Mes
fes y votó otra vez y ahora
uuelve peinado de carrera en
medio!

—No, Eallas si es que todos
los indios se parecen mucho.

—Bueno, 2y este viejo tuer
to? Fijate Mario; con este ni
siquiera perdió tiempo Nefta
f: la misma camisola asquetosa, las mismas mechas, el
mismo ojo tuerto y la mismitima cara de brujo!

El tuerto me volvió a ver
de mal talante.

Por resolución expresa del Pleno ampliado del C.C. del P. C. la juventud comunista tendrá una nueva estructura orgánica, una plataforma especial de lucha y formas de trabajo particulares

El Buró Político comisionó a los compañeros Ferreto, Brenes y E. Mora para organizar la Conf. de la Juventud a que se refiere el Artículo 4º de la resolución adoptada por el Pleno sobre la

Vamos a publicar hoy los aortículos 3º y 4º de la resolución adoptada por el C. C. sobre el informe presentado por los compañeros Brenes y E. Mora respecto de la cues tión juvenil. A través de ellos, cl C. c. señala la necesidad de completa. tión juvenil. A través de ellos, cl C. C. señala la necesidad de cambiar totalmente la estructura y la orientación general del Fronte Juvenil. Si, como es de esperar se lleva a la práctica lo resuelto, anteche poco tiempo la juventud. a la plactica lo resucció, an-tes de poco tiempo la juventud costarricense dispondrá de un novimiento de vanguardia, capaz de conducir la lucha por sus más importantes y más anheladas reivindicacio-

Ya en estos momentos los compañeros Brenes y Ferreto, expresamente comisionados por el B. P., han comenzado aredactar dos proyectos de es-

tatutos y de plataforma que servirán de base de discusión en la Conferencia de la Juven intación está también a cargo tud Comunista cuya orgade ellas. Sería sumamente pro vechoso para el partido en general y para el movimiento juvenij en particular que la Conferencia, abarcara sectores y no se limitara a los comunis tas de San José que son los que están por el momento organizados. También conviente recomendar que se hagan esfuerzos en el sentido de hager representa, en la Conferencia, en la forma má samplia posible, a la juventud campesina.

El texto de los Artículos 3º y 4º de la resolución del Pleno del C. C. es el siguiente:

redactar dos proyectos de es- del C. C. es el siguiente:

3º—Señalar que el Frente Juvenil debe ser un frente de lucha independiente del Partido; que los carnets de sus militantes deben ser especiales; que la estructura de la organización debe ser distinta; que debe tener una plataforma de lucha especial, metodo. de trabajo especiales; deberes de militancia absolutamente distintos a los deberes de los deberes militancia absolutamente distintos a los deberes de los deberes militancia absolutamente distintos a los deberes de los deberes militancia absolutamente distintos a los deberes de los deberes militancia absolutamente distintos a los deberes de los deberes militancia absolutamente distintos a los deberes de los deberes de los deberes de los deberes del provente de la juventud con a celula del Partido, sino más bien la antesals del mismo. La juventud comunista debe practicar los deportes, tener teams eportivos, bailar, ser pues una juventud selegre, no divorciada del resto de la juventud costarricense. La juventud comunista debe moverse dentso del espirita de la studiantado, dentro, del espiritu de la juvuntud costarricense en general.

4º—Señalar la conveniencia de convocar en breve a una pequeña conferencia avar discutir exclusivamente los problemas de la juventud. En esta conferencia debe precentarse un proyecto de estatutos especial; un proyecto de plataforma, una tesis sobre métodos de trabajo, etc.

Alajuela, 1º de julio de 1940.

5r. Administrdor de "Trabajo"
Estimado compañero:
... El sábado 29 de julio del año en curso, en asamblea general, se eligió el nuevo comité seccional el partio comunista de Alajuela, el cual quedó integrado así:
Srio. Gral., Luis Carballo C.
Srio. Organización, Enrique Góngora.
Srio. Agi. y Piop., Rigoberto Alvarez M.
Srio. Finanzas, Germán Alfaro.
Srio. Sindical, Marco A. Soto.
Srio. Actas y Cortesp., Emilio León H.
Srio. Campesino, Alfonso Jiménez.
Srio. Juvenil, José M. Rodriguez.
Para conocimiento de las demás secciones del país, ruego a Ud. publicar dicho acuerdo.

Srio. de Actas y Corresp., Emilio León H.

Patras. Es que este tiene un hermano gemelo...

—A carajo!—exclamé yo sin poder contener la risa—Enconces son tuertos de nacimiento los pobrecitos?

—Si, si!—arfimó don Eladio
—Así es la cosa Carlos Luis, aunque te parece mentira.

Ultimamente la tal votación se estaba transformando en na pura guasa y los indios no hacían más que votar y salir disparados a traer otra cédula, si, disimular siquiera cambiandose de ropa o de peinatido de la compara sentar las bases de maniobra que pensaba realizar.

lizar.

—Fijese bien, don Romualdo, ¿Ve aquella figurita que viene ahí? Pues la primera vez que votó le regalé un cigarro; la segunda me pidió otro y por lo q' veo ya viene por el tercero. Si la cosa tupe, ese gran carajo se va a fu mar todos mis cigarrillos!

Don Romualdo ni parpadeaba.

mar todos mis cigarrillos!

Don Romualdo ni parpadeaba.

—Bueno, señores, ahí viene
Juan! ¿Será J n a n Motawa o su hemomano gemelo.

ZY el "cuinao"? Ahí está el
gran bandido arrugando otra
cérula y agazapándose entre
los demás! A no, no, señores,
dije por último perdiendo la
paciencia— Ya esto es al col
mo del relajo! El señor
"comisario" va a votra otra
vez y ni siquiera tiene gracia
para quitarse el chonete v
dejar la cruceta a un lado!

Vayan a decirle a Neftalí que
no sea tan sinvergiienza; que
por lo menos los arregle un
poquito!....¿No dicen que tie
uten como mil indios?... Entonces, ¿para qué los repiten
así?

Les mierabres de la Junta

nen como mil indios?... Enconces, ¿para qué los repiten
as?

Los miembros de la Junta
do intentaban va iustificar na
da, limitándose a sonreir, a
cxcepción del cholo de los anteojos que simulaba estar muy
ocupado en decifrar algo que
turia escrito en un papel.
Eché un vistazo a los regis
troc: estábamos con el votan
y número ciento veinte. Me
dirigí a donde estaba el viejo
don Eladio que fingía dormir
—Mire, don Eladio, ya esta
vaina es insoportable!
El viejo abrió los ojos y
come que se asustó al darse
cuenta de que no me estaba
chanceando.
—No, Carlos Luis. Yo he
venido aquí... Bueno, vos saéss. Ni canchullos, ni guaro, in calca de la concessa.

rea. Ni canchullos, ni guarro, ni.

—No joda, don Endio.

—lo interrumpi yo— Déjese de cuentos y de carajadas!

—Pero mirà. Es que.

No don Elvadio. Vaya llame me a ese sinvergiienza de Nef tali que esta ahi a la vuelta, para que arreglemos esto de alguna manera. Es mejor que arreglemos esto, porque estoy sintiendo que de lo contrario los patos de la fiesta vamos a ser usted y yol—le cije, calculando que nadie se podía imaginar que yo anduviera desarmado y sabiendo que el viejo me crefa capaz de cualquier barrabasada.

—Bueno, bueno!—exclamó

de cualquier barrabasada.
—Bueno, bueno! —exclamó poniéndose de pie apresuradamente— Voya ver si encuentro a Nettali.
Los indios y los miembros de la Junta seguian haciendo su agosto.
A los cinco minutos aparetió Nettali por entre el bana halito, encogiendo la cabez y frotándose las manos. Me un contrarlo, dispuesto a caminos a escoger: o les arcos de la Biblioteca Nacconal Model Obligato Distanto del Salatima Nacconal de Biblioteca del Mensiero de Caminos a escoger: o les arcos de la Biblioteca del Mensiero de Caminos a escoger: o les arcos de la fablio caído no debe hacers leña...

Para impresionarlo le agre gué que ya con anterioridad yo le había denunciado al Presidente de la República do no debe hacers leña...

Para impresionarlo le agre gué que ya con anterioridad yo le había denunciado al Presidente de la República do no debe hacers leña...

Para impresionarlo le agre gué que ya con anterioridad yo le había denunciado al Presidente de la República todos con materioridad you le había denunciado al Presidente de la República todos con materioridad you le había denunciado al Presidente de la República todos con materioridad you le había denunciado al Presidente de la República todos con materioridad you le había denunciado al Presidente de la República más de la República materioridad you le había denunciado al Presidente de la República todos que ya con anterioridad you le había denunciado al Presidente de la República todos que ya con anterioridad you le había denunciado al Presidente de la República todos que ya con anterioridad you le había denunciado al Presidente de la República todos que ya con anterioridad you le había denunciado al Presidente de la República todos que ya con anterioridad you le había denunciado al Presidente de la República de la

A LAS 8 DE LA NO CHE

a beneficio de nuestro periódico "Tra bajo"

Orquesta ENSUEÑOS - Cuota para caballeros: UN COLON

NECESITAMOS © 200.00 para pagar una edición extraordinaria de "Trabajo en su noveno aniversario:

Asista al baile: se divierte Ud. y ayuda al periódico más libre de Costa Rica.

El Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Chile, Bernardo Ibáñez, dice a los trabajadores de Costa Rica, que deben organizarse sin pérdida de tiempo para formar la Central Sindical

Que sus palabras no caigan en el vacío, que los Sindicatos existentes las conviertan en una realidad

El martes 2 de este mes pasó por nuestro aeropuerto el Srio. General de la Concieleración de Trabajadores de Chile, Fernando Ibañez, uno de los más destacados líderes obreros de Suramérica. En el miércoles aparece un reportaje hecho a Ibañez del cual entresacamos los conceptos siguientes

"Esperamos dice, reunir el segundo Congreso de la CE-TAL en Santiago de Chile. Los compañeros de la Argentina quieren llevarlo a Buenos Aires. Pero es problable que se ralice en nuestro país Queremos que los obreros de Costa Rica, para setiembre, fecha del Congreso a que alu do estén organizados ya en un central sindical, que bien puede tener su repfresentante en este acto de importancia vital para el futuro de A-

pasarle por alto sus marrulle rias.

—Hola Fallitas' ¿Qué es lo oue le pasa, hombre?

—Pues lo que me pasa es que me está llevando el diablo! ¿A cree que he venido yo aquí, pasando hambres y mil dificultades? A ver a estos emores chorreando tranquila mente los trescientos votos que tienen preparados? No, Neftali; esto no es justo ni yo lo voy a tolerar! Y que no se están imaginando que es que son muy listos! Lo que pasa e que cuentan con la fuerza y con los medios para imporerse. — Francamente yo no reo la necesidad de que estos señores se propasen en la co-chinada que están haciendo. ¿No arregló el calderonismo (l'ttamal' en el Registro Civico y no confeccionaron las listas de sufragantes a como les dió la gana? ¿No cuentan con "Mosco de Piña"? ¿No se ban asegurado ya una mayoria fantástica? Entonces, ¿para qué nos van a tratar aquí de esta manera?

—Tiene razón, Fallitas—interrumpió Neftali, encogiando de medio lado.—Aunque como usté sabe, Fallitas, yo en politica es la política, pero del árbol caído no debe hacerse leña.

mérica Latina, Los sindica-tos que hasta el momento hay establecidos en San José, son la base fime para la central

BUSQUE LA EDICION DE "TRABAJO"

sindical".

2 Viene de México?

—Si. El peligro de una con trarevolución retrógrada, se ha elimindo. Todo está en calma. Ese gran pueblo labra su porvenir paciente y tesone ramente. Todo está listo para el triunfo de Avila Camacho, que es incuestionable. Es seguro, sin dudas. Un triunfo para México y para toda la América Latina, es este que conquistarán las fuerzas vivas y progresistas mexicanas".

vas y progresistas mexica-nas". El reportero interroga so-bre el movimiente izquierdista de Chile y obtiene de Ibañez 'a siguiente confu-stación: "Estamos empeñados como objetivo inmediato en conso-idar en forma estable honda y sincera, las instituciones de

de esa Mesa.

—Usted sabe Neftali—termi né diciéndole—que en estos lios el hilo se rompe por lo más delgado y que si se ven obligados a castigar a alguien son muy capaces de sacrificarlo a uted para salvar a los peces gordos!

Neftali baró las orejas.

—Si Fallitas, esto es una barbaridad!... ¿Y cómo, creu usté que se le pueda arreglar la cosa?

—Pues, hombre, que se con formen con ciento cincuenta votos... ¿Qué más quieren?

Aparecerá el 13 de julio. 15 de Julio—Gran Mitin en nonor del Comité de Prensa, de los agentes y circuladores de "Trabajo".

mera fila por la defensa de la democracia".

Al recoger en nuestras páginas las palabras del lider obrero chileno, hacemos una vez más un llamamiento a los trabajadores, a fin de que com prendan cómo en estos momentos de crisis aguda de la democracia en el mundo, en nuestra América Latina, la clase trabajadora tiene una misión histórica inmediata a cumplir: la salvación auténtica de la democracia. Más para realizar asta tarea como debe ser realizada es preciso que los trabajadores se organicen, robustezcan sus asociaciones sindicales, constituyan la central y se pongan así en las filas de los verdaderos iuchadores que en América serám los únicos sostenes firmes de la democracia. maba allí no más un lio que podía tener graves consecuen cias para todos, o me iba a Sam José, levantaba un polvo-rin por la prensa, pedía una entrevista con el Priesidente y araba el cielo y el mar hasta conseguir la anulación de esa Mesa,

mocráticas. Este es el punto fundamental del movimiento. Creo que lo estamos haciendo con conciencia. Los trabaja dores son los más firmes y conscientes defensores del regimen democrático. Con ello, unidos y agrupados, en la con federación, peleamos en primera fila por la defensa de la democracia".

Al recoger en nuestras pá-

que les regalo...
Se rascó la barba, me exa minó rápidamente de reojo y por último se resolvió.

—Vea Fallitas. Aunque yo no tengo nada que ver con esto, por tratarse de usté voy a hacerles la fuercita. Aguárdese y verá! Voy a hablarle a don Eladio a ver qué dice...
Y guiñándome un ojo se fué a conversar con don Eladio.

5 suscriciones de "Trabajo" le dan derecho a entrar en la rifa de una Lavadora

10 suscriciones de "Traba-

jo" le dan derecho a entrar en la rifa de un elegante vestido de casimir.

Recorrido de Células

Por acuerdo del Comité Seccional se continua el re corrido de células de acuerdo con el siguiente plan Siendo el objetivo central de estas visitas el dar a conocer las resoluciones del ultimo Pleno Ampliado del C. C. se exige

Domingo 7: Célula "Moravia", Zapatera Quirós; delegados: Srio Gral le la Sección y dos activistas de la c "México", a las dos de la tarde . .

Domingo 7: Desamparados; casa del c Benjamín Bermindez; (delegados: Arnoldo Ferreto y C L Villalobos a las dos de la tarde

Domingo 14: Célula de "Coronado", casa del c. Ra fael Zuñiga; delegado, Srio Gral de la Sección y do activistas de la c "8 de Mayo", a las dos de la tarde

Martes 9: Célula "Luján", casa del c Enrique Mora; de-legado: Jaime Cerdas, a las siete y media de la noche Sría. Gral. del Comité Seccional

El P. Comunista apoyará decididamente la creación de la Universidad

pero luchará por reformar la ley que la crea a fin de darle a la institución el carácter más democrático posible. También planteará la necesidad de crear una renta permanente que sirva para sostener con carácter permanente por lo menos una parte del personal docente de las diferentes facultades

Se encuentra ya en manos de la comisión informante res pectiva, el proyecto de ley en viado por el Poder Bjecutivo al Congreso para el restablecimiento de la Universidad Nacional. El proyecto en cuestión está inspirado en otro, formulado por la Comisión Pe dagógica Chilena que actu6 ba jo la dirección del profesor Galdames hace pocos años en Costa Rica. Fundamentalmen en en el se astrira, además de crear un centro universitario, a darle a éste cierta autonomía. Justo es reconocer, aun que nosotros no vamos a aprobar en totlos sus extremos el proyecto presentado por el señor Tinoco a la Cámara, que él constituye un importante es fuerzo en el camino del desarollo de la cultura nacional.

. Contiuamos hoy con la pu-blicación de las últimas contri buciones que nos han llegado. Aprovechamos la oportunidad para hacer un llamamiento a

Aprovechamos la oportunidad para hacer un llamamiento s todos sus amigos que tienen istas para q' se sirvan ir entregando cuentas para no tener q' suspende, esta columno por atraso de estos envios.

Pero antes de seguir adelan te tenemos que dar la noticia que Adolfo Braña sigue con vida, de tal manera que todo t i e n e oportunidad de favorecerlo. Se ha recibido car ta de él del 8 de junio o sea en pleno desastre francés. Adolfo nos cuenta que gran de es la indignación —pese a los raquiticos medios que tienen de enterarse de la gran opinión pública francesa—del heroico pueblo francés contra sus traidores: Daladier, Bonnet, Blum etc. El pueblo arde en sagrado odio contra sus entreguistas—Casado y Bestei ro en España—que han preferido entregarlos atadaos al facilismo, nie que oponerle resistencia.

En la reunión política del

chismo nte que oponerie ra-tencia.

En la reunión política del Partido Comunista del lunes primero de julio se veri-ficó la rifa del catre, obse-quio del industrial Antonio Valerín, fabricante de las afa madas lavadoras manuales—: resultó favorecido el Nº 302.

Y esto resultará especialmen te cierto si son aceptadas aquellas modificaciones y ampliaciones al texto del proyecto que hoy planteamos y que en nuestro concepto son indis pensables para que la Central de la cultura costarricense cumpla bien su cometido. Nosotros esperamos que ya que el Poder Ejecutivo ha dado los primeros pasos, no se negará a dar los que falten para que sus elevados propósitos, en la materia que abordamos, no se malogren.

Antes de entrar a analizar el proyecto de ley que abora

Antes de entrar a analizar el proyecto de ley que ahora estudia la Cámara queremos estudia la Câmara queremos también agregar que compren demos mejor que nadie que el más importante paso en la tra yectoria de la cultura nacio-nal no se habrá dado mientras

más original, claro ejemplo de cuando se desea cooperar. Jo sé Vargas organizó unas rifas por su cuenta y riesgo, aportando así una valiosa ayuda al movimiento Pro-Braña, oid,dc80mayhal00911111 pose Comité de Prensa "GRUPO PRO-BRAÑA.
San José, 27 de junio de 1940.

Rogelio Solano B. Salvador Blanco C. Juana de oSlano Nautilio Rodríguez M. R. X X

XXX Francisco Jiménez Ioe A. Fallas

José Avalos Alfonso Bravo E. de Villalobos

Vicente Castro XXX

XXX José Vargas C., rifa José Vargas C., rifa José Vargas C., rifa José Vargas C., rifa E. de Villalobos

Erlicia de Vargas Juan Vargas V. Juan Vaagas V.

Raimundo Quesada E. Bernardi

X.X.
D. Morales
Mrs. A. del Cano
Enrique Mora

Nota En la publicación an-

E. de

Por el retorno de Braña Siete dólares de New York para Braña

tengan acceso a esa cultura. tanto las capas populares no Esto es, mientros tanto la escuela secundaria y la universi taria no sean enteramente gratuitas y costeadas por el Estatura y contenta en esta primaria. Pero antes de llegar a co, habrá que desenvolver un poderoso movimien o social que lo imponga. Por ahora, podemos darnos por sa isfechos si por lo menos serca la Universidad con base en una ley constitutiva como la que vamos a propugnar. Aunque parezca un contra sentido, vamos a comenzar nuestro análisis por capítulo VII y último del proyecto, que figura con el sub-título "Disposiciones transitorias". Estas llamadas disposiciones transitorias, se confiere al poder ejecutivo atribucio

virtud de estas llamadas disposiciones transitorias, es confice
e al poder ejecutivo atribucio
nes para nombrar al Rector y
al Srio. de la Universidad para
el primer período. Así mismo
se le conficero atribuciones
para nombrar el personal docente delas facultades de Padagogía, Bellas Artes, Ciencias
y Letras. Y finalmente en el
artículo II de este Capítulo,
se declara inamovibles a los
profesorados de las ecarácter a los
profesorados de las demás escuelas.
En cuanto a lo primero, es
En cuanto a lo primero, es

cuelas.

En cuanto a lo primero, es decir, a la facultad que se le confiere al Poder Ejecutivo para nombrar aunque sea con comere ai Pouer Ejectuves on ara nombra aunque sea con carácter transitorio al Rector y al Srio de la Universidad, enemos entendido que existe una tendencia entre los miem bos de la comisión parlamentaria informante en el sentido de suprimirlo. Según el artículo 6%, inciso 1º, capítulo II de la misma ley, esta atribución le corresponde a la asamblea Universitaria. Nosotros creemos que no existe cinguna razón de peso para restar a la Asamblea ni siguiera con carácter transitorio, el derecho de nombrar Rector y Srio. Si esta disposición se mantuviera, prácticamente de jaria por el suelo el carácter cutónomo que se le ha querido dar a la institución universitaria. versitaria.

rido dar a la institución universitaria.

En cuanto a lo segundo, es to es a la cuestión del nombra meinto por parte del Poder Ejecutivo del personal docen te de las facultades que aún no funcionan, pensamos lo mis no que con respecto al nombramiento del Rector . Según esta ley, Art. . ?º, inciso 7º, ca pítulo, Il corresponde al Con cejo Universitario aprobar los nombramientos del personal locente que le sometan las fa cultades. La disposición que curiticamos de nel suelo con esta últimamente citada, la cual es a nuestro juicio fundamental. Tampoco nos parece justo que solamente a los profesores de las escuelas de Dereccho, y Farmacia se les defeno carfeter inamovible.



El cigarrillo del pueblo

y para el pueblo

Camarada: Cómprelo, es bueno y es barato.

Es ECONOMICO y es popular!

¡Arriba España!

LA MENTIRA DE FRANCO SE ESTA PONIENDO YA AL DESNUDO Y EMPIE A MOSTRAR SU HEDIONDO ESOUELETO

El escritor Jay Allen informa que el Cardenal Arzobispo de Toledo y Primado de todas las Españas, don Isidro Gomá y Tomás, dirigió una pastoral a los españoles y que esa pastoral fué prohibida, im pidiendo que se leyera en los púlpitos y se publicara en la púplitos y as publicara en la está a las órdenes de Ramón Serrano Suñer, cuñado de Franco.

En uno de los párrafos de

esta a las ordenes de Kamon Serrano Suñer, cuñado de Franco.

En uno de los párrafos de dicha pastoral decía la siguien te: "¿Por qué no hemos de decir que en la España Nacio nalista no se ha operad. la reacción moral y religiosa que esperábamos dada la naturaleza del movimiento y la prue ba tan dura a que hemos sido sometidos por la Justicia de Dios? Es doloroso comprobar que el cumplimiento de los mandamientos de la Ley de Dios y de la Iglesia no ha sido el que esperábamos después de recibir una lección tan tremenda. Hay parroquias en las que anenas un 5% de los hombres y un 20% de las mujeres asisten a misa; y no es mayor el porcentaje de los que se con fiesan o reciben la comunión pascual".

Como se ve, la España Nacionalista no es una España precisamente cristiana. Pero, a nosotros se nos ocurre pensar que no debe extrañarse ni la probibición de Franco a la pastoral del Arzobispo, ni tam poco, la falta de fieles practicantes. En España triunfó el fascismo momentáneamente vel fascismo de sememigo de la religión católica romana; por a Luisa González al

suscritor?

Avise a Luisa González al teléfono 4579.

esta ley, Art. 7º, inciso 7º, ca pítulo. II corresponde al Concejo Universitario aprobar los nombramientos del personal nocente que le sometan las fa cultades. La disposición que uriticamos de en el suelo con esta últimamente citada, la cual es a nuestro juicio fundamental. Tampoco nos parece justo que solamente a los profesores de las escuelas de Derecho, y Farmacia se les dejecon carácter inamovible. La inamovillidad debe extenderse a totos los profesores de todas las escuelas universitarias.

Debemos también llamar la atención sobre la tendencia que caracteriza al proyecto, en viado por el poder ejeuctivo a la Cámara, de pretender reducir o suprimir la representación estudiantil en el gobiero de la Universidad. En el proyecto de Galdames se da una representación de tree estudiantes por cada Facultad en la Asamblea Universidar. En el proyecto de Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad. En el proyecto de Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad. En el proyecto de Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad. En el proyecto de Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la Bibilita de la Universidad en la Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la Galdames se le concede a cios estudiantes el derecho de la Universidad en la concede de la Universidad en l

otra parte en la guerra los fas cistas y los nazis mataron a los católicos vascos y a los católico de las otras Españas, de modo que ahora no han de ir a la iglesia a comulgar y a confesarse los moros al servicio de la mentira franquista. El mismo escritor Jay Allen da estos datos que son como para alentar a los españoles nacionalistas, a aquellos que durante la revuelta franquista gritaban ¡Arriba España! ... Un balance hecho en Madrid del monto de las deudas de guerra de Franço con A-lemania y (con Italia, balance hecho por el capitalista catalán Francisco. Cambó en asocio con el belga Paul Van eeland, arroja los datos siguientes: guientes:
El gobierno de Franco debe

a Alemania:
CUATRO MIL CUATROCIENTOS OCHENTA MILLONES DE PESETAS.

El gobierno de Franco debe a Italia: SIETE MIL MILLONES DE LIRAS

DE LIRAS.

. Hay que recordar que duran te la guerra los apologistas de Franco aseguraban que el Cau dillo no habá incurrido en nin guna obligación financiera ni con Hitler ni con Mussolini. Pero ahora la verdad está al desnudo: ¡ARRIBA ESPA-ÑA!

NA!

Se nos ha informado que este señor no permite que los trabajadores saquen del mue lle la madera que los barcos les regalan. Estas maderas son ocupadas en los barcos y una vez descargados éstos esa madera la regalan, o la tiran al mar. Es claro que los mari neros prefieren regalarla a los obreros o une se o cupan en la neros prefieren regalarla a los obreros que se ocupan en la descarga del barco en lugar de ccharla al mar; pero resulta que al pasar los trabajadores por la puerta del muelle, los guardas, por orden superior, les quitan la madera. Hay que advertir que la madera es usa da. En la semana pasada se le decomisó a todos los trabaja dores los poquitos de madera que el barco les había regalado, y se les decía que el gobier no necesitaba esa madera para hacerles camarotes a los

guardas. La medida sólo es contra los trabajadores, por dos motivos: primero por que los priva de lo que legítimamente les pertenece, pues les ha sido dada en lugar de ser echada al mar, y suponemos que el Sr. Comandante no la iría a reclamar a las olas: en segundo lugar, porque me diante el decomiso ilegal deesa madera se construyen camarotes a los guardas en lugar de proporcionales catres adecuados e higiénicos como suponemos ha de tener el propio Sr. Comandante. noverdugoV. s uthº:SocEtoºyó Otro caso que es increfible en plena crisis económica por la que atraviesa el país en general y en particular la provincia de Limón: en la descarga de mercaderás: arroz, frijoles azúcar y harina; a ve ces los sacos as romonen deian

frijoles azúcar _V harina; a ve ces los sacos se rompen, dejan do en el piso montoncitos de una o dos libras que los trauna o dos libras que los tra-bajadores recogen en papeles. Una vez terminado el trabajo y al salir del muelle se les de-comisan estos artículos y son tirados al mar. Todo esto su-ponemos, que obedece de una orden superior. Si para los tra bajadores es doloroso el piso tear un montoncito de esa men tear un montoncito de esa mer cadería, porque bien les está haciendo falta en sus hogares, no es así para los que tienen en abundancia diner_o y bue en abundancia diner_o y bue alpea de la partirles el alpua a los mismos guardas el tener que efectuar semejante orden de echar al mar esos alimentos.

Llamamiento a todos los suscritores de "Trabajo"

de "Trabajo" de Matina a Limón y de este lugar a La Estrella, también a los suscritores del centro, se les ruega ponere al día en la cuenta del Periódico, pue si no lo hacen, me veré obligado a retirarles las suscriciones en el mes de julio; compañeros yo tengo que cancelar lo que Uds. adeu dan, tomen en cuenta que esos dieces llegan a sumar cantida des considerables que yo no puedo suplir puedo suplir Oscar Fuentes

resultó favorecido el Nº 302. según parece perteneciente al Sr. José Granados Invitamos al Sr. Granados se sirva pasar al local del Partido a retirar el catre con el cual ha sido favorecido. Las cantidades q' damos a la publicidad han sido recolectadas así: Rogelio Solano. Q' 4,35; José Viñas, C'8,00; Juan Vargas V., C'27,90; en esta última lista hay C' 19 00 los cuales han sido aportados por José Vargas de la manera terior por un error de impren ta aparece don Enrique Gó-mez con sólo © 3.00 cuando son ©5.00.

En los mitines del lunes y jueves, se recibirán nuevas suscriciones. Todos los militantes y simpatizantes, a inscribir nuevos suscritores para "Trabajo".

EL NOVENO ANIVERSARIO DE NUESTRO

QUE CADA LECTOR RECOMIENDE POR LO MENOS IIN NUEVO SUSCRITOR

116 Suscriciones nuevas para TRABAJO ha conseguido la SECCION DE SAN JOSE

ESA ES NUESTRA CONSIGNA PARA CELEBRAR PERIODICO

De 8 a 10 de la noche lunes y jueves estaremos anotando los nuevos suscritores en el local del Partido.

SASTRERIA

LA ULTIMA MODA DE HAROLD NICHOLAS

Teléfono 4777 Apartado 252

EN FORMACION LA SERIE PRIMAVERA

Tome hoy mismo su acción \$\Pi\$ 2 semanales

Cómo se resuelve en la U.R.S.S. el problema de la delincuencia infantil?

Tal como se formuló en 1935, la la ley reconoce tres grupos de jóvenes delincuen-

tes:

1º—Delincuentes de menos
de 12 años, cualquiera que sea
la naturaleza de su delito
de 12 y 16 años desentrelm
2º—Jóvenes entre los 12 a
16 años de edad, acusados de

delitos menores.

30—Jóvenes entre 12 y 16
años de edad acusados de delincuencia más grave o seria.

Tratamiento de los delincuen

tes jóvenes
El tratamiento legal de los grupos 1º v. 2º es esencialmen te el mismo.
Tales delincuentes no comparecen como acusados en la Corte, ni pueden ser perseguidos por la justicia cuando ellos cometen actos delictuosos. Los padres, los maestros y los vecinos más cercanos tienen la obligación social de cooperar en la reforma y corrección de estos niños y muchachos. chachos

chachos.

En 1935 el gobierno soviético estaba estableciendo un sistema de detenciones y de "Punkti" para los delincuertes menores de edad. Tales centros tenían la apariende un pequeño departamento o pensionado y eran supervigi lados y dirigidos por un maes tro entrenado, asistido por algunos "trabajadores sociales" voluntarios, es decir por ciudadanos de buena voluntad, los que contribuían con, varias horas de trabajo por semana, para el bienestar de estas ins

tituciones. Siempre que la policia lheaba a sorprender un grupo de muchachos bagabundeando en los barrios bajos de las poblaciones, o en las estaciones de ferrocarril, olos sorprendía "colándose" en un teatro, en horas en que debían estar en la escuela, en vez de conducirlos a la estación de policia, los detenía y los llevaba a uno de estos cen tros de re-educación. Allí los entregaban al maestro encargado después de hacerle un relato de las circumstancias que motivaban la detencióón. El maestro trataba entonces que motivaban la detencioon.
El maestro, trataba entonces
de comunicarse con el padre
o encargado del niño, y tam-bién con su maestro de es-cuela y exigia que el padre
se presentara al centro para reclamar al hijo. Mientras
se esperaba la llegada del pa-dre se trataba de que el niño ore se trataba de que el niño estuviera a gusto, que le yera lo que le gustara, que tomara parte en los juegos junto con sus compañeros y que comiera, si era el caso de que llegara con hambre. Generalmente al poco tiempo se pre-

16 periódicos por ¢ 1.00 así se vende TRABAJO a los pregoneros

Usted militante o simpatizante puede ganarse rápida-mente

si compra en el Partido 6 1 de periódicos y los vende entre nuevos lectores de TRABAJO

Las Elecciones Presidenciales en México!

Durante el uía de hoy, sábado, y en días domingo, lunes y martes, la estación radiodifusora mexicana

AMERICA LATINA Randa de 31 metros

dará los datos e informes oficiales del proceso elecciona-rio en la her nana República. C. sitonice esa Estación.

Un nuevo parto de los.

VIENE DE LA la PAG.—
lo dice. Por consiguiente, debe presumirse que ese dinero
saldrá como de costumbre de
las costillas del pueblo. Lo
que significa que para solucio
nar un problema se van a agravar muchos otros. ¿Y lo del
financiamiento de la cosecha
no vendida mediante emisiones sin respaldo en qué se
traducira? Posiblemente en al
za del cambio y en encarecimiento de la vida para el pue
blo. Este es el procedimiento
genial que encontraron nuestros estadistas para "salva, la
industria cafetalera de la ruina". VIENE DE LA 1a. PAG.-

industria cafetalera de la ruina".

Se habló mucho por la pren
sa de una posible rebaja del
tipo de interés al cuatro por
ciento anual. Es seguro que
infinidad de agricultores esta
rán ilusionados con esa prome
sa. . Pues, bien, tode fué puro
"jarabe de pico". Resulta que
el tipo de interés no se rebaja
a todos los deudores hipotecarios a largo plazo; y no a todos los deudores hipotecarios
a largo plazo, sino a los que es
tán emprometidos a saldar sus
deudas mediante amortizacio
nes; y no se trata de ayudar a
los que necesiten dinero para
trabajar, sino a los que ya
son deudores de los Bancos.
Esto quiere decir, que no esta
mos en presencia de una medi
da destianada a impulsa- la
producción nacional, sino a
favorecer a cierto número de

deudores cuyos nombres, posi blemente por olvido, no fue-ron concretados en la misma ley.

Nos resulta agregar unica-mente lo siguiente: En nues-tro concepto lo q' urge es sal-var al pueblo de C. Rica de la miseria que se le viene enci-ma. Y esto no se consigue por caminos artificiales sino dándole impulso a la produc-ción agrícola e industrial del más.

país.

El gobierno debe trazarse un plan de desenvolvimiento agrícola dirigido fundamentalmen te a obtener que el país produzca los artículos de primera necesidad que necesita para su vida diaria. Debe trazarse ade más un plan de desarrollo industrial q' de vida a aquellas deservicianos or nuedas sostener dustrial q' de vida a aquellas industrias q' puedan sostener se con el mercado nacional. La misma ayuda artificial que se le va a dar al café reclama otras actividades de donde se pueda sacar el dinero que aquella ayuda requiere para que sea eficaz.

No consiste entonces el problima en favorece_r o no favorecer a los cafetaleros problema es más hondo. De lo que se trata es de ayudar a todos los agricultores y a todos los industriales, pero plamificadamente. Si estas verda des no se comprenden ya, es indiscutible que vamos hacia un abismo. Este documento es propied

sentaba el padre o el encarga do y entonces el maestro hababa con él para tratar de entender la situación que afec taba al niño. Si de tal conferencia el maestra llegaba a la conclusión de que la situación era uno de esas cosas corrien tes de poca ygilancia, de poco cuidado con el niño simple mente, que no era un caso grave, entonces devolvía al niño a su padre dándole a éste consejos e instrucciona, con cretas y prácticas para remediar tal situación. Si por el contrario el maestro llegaba a la conclusión de q'el chiquillo vagabundo estaba afectado por una seria negligencia familiar por una falta difícil de adaptación a la familia, enton ces iniciábase una serie de pasos fundamentales tendientes a ponerle fin a tal situación. Tales pasos consistán en un plan de educación vocacional, o en la interpretación de las necesidades del niño de concesa do los nadres y en en un plan de educación voca-cional, o en la interpretación de las necesidades del niño expuestas a los padres y en los casos más graves en una

ellos.
abierta acusación contra
Este tipo de detención presenta dos ventajas: a) evita
al niño inocente la dramática
experiencia de un arresto formal con la posibilidad de que,
en la detención, aunque sólo
fuere temporalmente, puede
estar en asocio de delincuentes profesionales. b) Es más
fácil corregir una conducta
delictuosa mientras se está
fraguando, porque si en la su
perficie la mala conducta pue
de ser en sí mismo un sintoma de un hogar desorganizado y de una vida familiar en
decadencia, que si no es mejorada, puede llegar a afectar
el futuro desarrollo del niño,
muy seriamente.

(CONTINUARA)

£ 5.00 vale le avecrición anual de TRABAJO

Tome hoy mismo una sus crición anual y

se ganará ¢ 1.00

Avise al TELEFONO 4579

a Luisa González 8 MIL COLONES

VIENE DE LA 10 PAG. -

que todo aquello fue "música celestial". La toma de posesión costó OCHENTA MIL COLONES. Eso se bebieron en licorées y derrocharon en francachelas unos cuantos di plomáticos y una pandilla de "nuestros señoritos bien". Ya va a tramitar el Congreso una ley que autoriza ese gasto de ochenta mil colones para cupir las deudas pendientes, ¿En qué quedaron entonces las palabras del Dr. Calderón Guardia? Lo peor es que, según se rumora gran parte de esos dineros fueron gastados sin control de ninguna especie por "mamones" nacionales sin ninguna conexión con el cuerpor "mamones" nacionales sin ninguna conexión con el cuer-po diplomático.

po diplomatico.
Henonhºa cideó jqear nev
Nosotros creemos que el
Dr. Calderón tuvo la buena
intención de impedir que se
derrocharan en fiestas los dine
os del pueblo. Pero ya vemos
cómo las buenas intenciones
se frustran ante las malas
se frustran ante las malas

os del puedo escono las buenas intenciones se frustran ante las malas intenciones de determinados círculos. Que abra los ojos el Dr. Calderón Guardia.

ES PAVOROSO ...

VIENE DE LA PAG. 18.... las dispensas de trámites en Jas Cámaras des diputados Lizlas d

Miembros del Comité de Prensa

Agentes de "Trabajo" de San José y pro vincias, circuladores y_i secretarios de células:

Quedan convocados a una reunión el 15 de julio a las 5 de la tarde en el local del Partido. , MANUEL MORA

Srio. General

Cámara ha sonreido y ha con tinuado dándole dispensa de trámites a los proyectos más importantes.

Y se prolongarán los diputados su período. Y se lo pro longará el Presidente de la Re pública. Y se pagarán los ochenta mil colones del champán, Y se aumentará la burocracia nacional. Y se echarán sobre el pueblo las cargas de la crisis. Y todo se hará impu memente, sin una sola protesta, sin que provoque un solo mo vimiento de opinión pública. No es posible que esto continúe así. Nosotros hacemos un llamamiento energico, al pueblo de Costa Rica a fin de que piense en la necesidad de vigilar la acción de los pode-

un itsmammento energico a pueblo de Costa Rica a fin de que piense en la necesidad de vigilar la acción de los poderes públicos. Y hacemos un lamamiento tambié, a los hombres honrados que hay en en el Congreso y en el Poder Ejecutivo—entre estos no tenemos intentrenente en incluir al propio, Presidente de la República—para q' mediten en el mal que le hacen a la República consintiendo en que estado de cosas se perpetúe. La comodidad podrá ser muy grande para el los; pero el mal será muy grande para el país en el futuro.

COSTA RICA

VIEWE DE LA PAG. 19
compromisos que nos reaten a
la economía norteamericana de
la manera que quedemos imposibilitados para impulsar la
industria y la agricultura na
cionales. En otras palabras, no
podemos estar de acuerdo en
que los Estados Unidos, insis
tan en transfomarnos en simples haciendas agricolas al ser
vicio de su magnate, y dedica
das a producir única y exclusi
vamente lo que esos magnates
nos manden de acuerdo con
sus intereses del pueblo
de Costa Rica.

Los costarricemses que van
a las conferencias de la Habana debe darse cabal cuenta
de que es muy grande la responsabilidad que han asumido
y de que las generaciones futuras, cuando el mundo se haya serenado, podrán pedirles
cuentas muy severas. Costa
Rica deberá seguir siendo Cos
ta Rica y por ninguna razón
podemos permitir que se la
mutile y se la condene a una
vidad parasitaria y estéril. VIENE DE LA PAG. 18

LA IDEA DE LA...

VIENE DE LA la Página VIENE DE LA la Página—
la culpa al régimen democrá
tico burgués que vivió Francia de la pérdida de la guerra
y prétenden ahora abolir esas
"trabas" para reivindicar a
su patria. Es decir, los famo
sos "demócratas" franceses de
quienes nos hablaba hace unas
pocas semanas emocionadiquienes nos hablaba hace unas pocas semanas emocionadi-simo don Alejandro Alvara-do, aparecen ahora nada me-nos que repitiendo al pie de la letra las leyendas mentirosas que sirvieron a Hitler para en gañar una parte del pueblo alemán y conducirlo al nazis-

El otro hecho de la política en la presente semana es la captura de la armada francesa por su ex-aliada, la inglesa, después de una ruda bata ila en Orán. El hech, es especialmente importe para nos otros, por que sirve para demostrar toda la farza que se oculta tras los obietivos de guerra proclamados por los distintos campos beligerantes. La máscara se, les ha caído a todos los actores crimánales del intenso drama europeo, y El otro hecho de la política

Se avisa a los compañeros del B. P. y del Comité Secc. de San José, así como a los Comités Seccs. de He-redia, Cartago y Alajuela, que el próximo viernes, de las 8 a p. m. a las 9 y media, dictará el e. Mora su pri mera conferencia sobre Economía Política, iniciándose así el curso superior sobre esta materia.

Se ruego la puntual asistencia de los convocados.

LA MUNICIPALIDAD DE...

VIENE DE LA la Página— talación de ese tramo de vía, de acuerdo con los contratos vigentes entre el municipio y la citada compañía.

la citada compañia.
Un grupo de regidores de la
mi yoria acogió la tesis propuesta y después de un largo
tebate fué aprobada. De este
modo pronto los vecinos de la
Sabana contarán con el servi
cio que les había sido quita-

LA ACTITUD DE NUESTRA FRACCION MUNICIPAL ANTE UNIA GESTION PARA QUE LOS EMPLEADOS MUNICIPALES CONTRIBUYAN AL PAGO DE LA DEUDA POLITICA DEL

PARTIDO CALDERNISTA

En la sesión extraordinaria del martes 2 de los corrientos la corporación municipatos la corporación municipatoro la composición de auna gestión hecha y la complea los municipates en la que pedián se les autórikara para contribuir al pago de la deuda política del partido calderonista en la mis ma proporción y forma como lo están haciendo los emplea dos públicos. El dictamen fa virable fué presentado por les municipes de mayoria. Ante tal situación y sabien

Ante tal situación y sabien.

Jo que el dictamen iba a ser
aprobado, nuestros compañeros Fallas ySáenz razonaron
su voto indicand, que no estaban de acuerdo, porque es

injusto que los empleados paguen una deuda que se ha criginado en actividades de las cuales ellos no derivan ninguna ventaja, ya que quie nes salen gananciosos con el triunfo de uno de estos partidos personalistas son los po áticos que entran de lleno al mangoneo del presupuesto. También dijeron que esta mala tradición de exigir que los empleados públicos cargen sobre aus flacos sueldos la cobligación impueta de pagar las deudas políticas convierte la política en un juego de inte eses que ha venido, atacando las bases mismas de la pureza de nuestras instituciones democráticas, ya que los partines políticos, no buscan para integrar sus cuadros de directores a los meiores ciudados. dos políticos, no buscan para integrar sus cuadros de directores a los mejores ciudadanos, sino a los más ricos, a los que puedan aportar más dinero que luego se les devueldos públicos.

Pidieron nuestros compareros que por lo menos se acostilas de los empleados públicos.

Pidieron nuestros companeros que por lo menos se excluyera del pago de esa contribución a los empleados mu
nicipales que son obreros.

Puesta a votación la moción se aprobó sin tomar encenta ni la pequeña insinuación de nuestros compañeros;
de ahora en adelante los emlpleados municipales que 'solicitaron' contribuir al pago
ae la deuda política tendrán
su salario disminuido quién sa
be durante cuántos meses.

Lector de "TRABAJO"

SOLO UN ESPUERZO LE PEDIMOS

RECOMENDARNOS EL NOMBRE DE UN NUEVO SUSCRITOR

Como ayudar a celebrar el noyeno aniversario de "Trabajo?

1º-Consiguiendo nuevos suscritores.

2º-Consiguiendo anuncios para finalizar la edición ex-

30-Dando una contribución para ayudar a saldar la deu da del periódico.

Luisa González y Juan Gené le darán más detalles al respecto.

ses que han servido para con-ducir millones de hombres a las trincheras no son más que eso, simples frases. Mentira de lucha por el derecho inter nacional, mentira de hucha por la democracia, mentira de lucha por la libertad y la gran dera de Alemania y de Italia, mentira de lucha por la repa-iación de la injusticia del Tra tado de Versalles. Todo eso no le creen más que los ne-

cios y los imbéciles. El capi-ualismo se debate a muerte por sus privilegios; tales privile-gios no pueden mantenerse ya u no es mediante el crimen colectivo. En consecuencia, nos pueblos de Europa podrán terminar con la guerra, con ios privilegios y con la explo-tación, solamente terminando con el capitalismo imperialis ta de Alemania, Italia, Fran-cia e Inglaterra.

Quiénes TRAICIONARON al PUEBLO FRANCES?

Sensacionales acusaciones del diputado francés ANDRE MARTY.

Folleto que estará a la venta en la próxima semana. Lo consigue en el Local Central del Par-tido y en las agencias de "TRABAJO" en las provincias